

Una peseta al mes ANUNCIOS, remitidos, esuelas, etc., á precios reducidos.

ADMINISTRACIÓN Moncada, núm. 13.

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

REDACCIÓN

Moncada, 13, frente al Seminario Conciliar.

LA CORRESPONDENCIA toda al Director, calle de Buenaire, núm. 8.

No se devuelven los originales.

Año VIII

Jueves 13 Octubre 1898

Núm 2205

POSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION PARA OCTUBRE

La reparación de los escándalos públicos

Oración cotidiana para este mes. Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de reparar los innumerables escándalos públicos con que se ofende todos los días á vuestra divina Majestad.

Propósito. Al tener noticia de un escándalo público, ofrecer al Sagrado Corazón de Jesús una reparación inmediata.

Máxima cristiana. No temáis á los que dan muerte al cuerpo y no la pueden dar al alma. (Nuestro Señor Jesucristo.)

CUBA ANTI-CATÓLICA

Nuestros hermanos de Cuba—dice un periódico católico—dentro de un plazo cortísimo habrán dejado de ser españoles. Con la «renuncia voluntaria» de España á aquella hermosa isla, ha dejado la puerta abierta para que otra nación contraria en ideas, enemiga en religión, de diferente raza y de distinto idioma, implante sus doctrinas, ponga oficialmente su idioma, anatematica toda religión que no sea la suya y expulse de su suelo á cuantos le puedan servir de rémora ó estorbo para la consecución de sus satánicos y desmorlizadores fines. No son, no, los Estados Unidos una nación donde los principios democráticos permiten el respeto á las doctrinas preexistentes si éstas son contrarias á las oficialmente sostenidas por su gobierno. Eso se queda para España que, violando abiertamente el artículo 11 de su Constitución, transige en que públicamente haya culto protestante en ella. Veamos lo que hacen los Estados Unidos en Santiago, donde apenas dos meses que entraron fundaron sus escuelas protestantes, abrieron al culto público cuatro iglesias ídem y una sinagoga, prohibieron públicamente el culto católico, y por último expul-

saron á las Hermanas de la Caridad, á esos ángeles de la tierra, esos serafines del amor cristiano, gloriosa institución de la Iglesia de Cristo, encanto de todas las sectas y religiones, porque pródigas entre todos reparten los consuelos celestiales, y para todos son abnegación y sacrificio.

Dentro de poco tiempo las veréis llegar como á los Paules, porque á pesar de los esfuerzos é instancias del señor Arzobispo de Santiago no se les ha permitido tener abiertas sus casas conventuales.

Este es el principio. Después regresará el clero, los obispos y hasta los católicos abandonarán aquellos territorios donde ondeó la bandera española y se elevó la cruz, para no volver más, dejando el paso franco al malleto, al triángulo, á los hermanos tres puntos. Viva la libertad!

El libre cultivo del tabaco

En diferentes ocasiones hemos abogado en favor del libre cultivo del tabaco como uno de los medios de levantar algo á nuestra abandonada y abatida agricultura. Desde que las perspectivas siniestras empezaron á anunciarnos la pérdida de nuestras Antillas, con más insistencia hemos sostenido la campaña, llamando con frecuencia la atención del gobierno sobre la necesidad de quitar á la hija ingrata que se levantaba contra la soberanía de la madre patria un privilegio tan injustificado y que tantos perjuicios ocasionaba á las clases agrícolas de la península.

Las circunstancias presentes han hecho de dicha campaña una necesidad y hé aquí lo que sobre el particular escribe una importante publicación, *La Agricultura Moderna*:

«Cualquiera que sea la forma en que se autorice el cultivo del tabaco, el Estado no podrá prescindir de los grandes ingresos que hoy le proporciona, y de una u otra manera será un producto que el consumidor tendrá que adquirir á elevado precio, aceptándolo impuesto por el vicio, sean cual fuere sus cualidades. Tabaco de mala calidad en todas las provincias de España puede producirse, y sería muy de lamentar que al hacer el reglamento para la aplicación de la ley sobre su cultivo (si alguna vez se publica) no se tuviese en cuenta estas circunstancias, en perjuicio de la salud pública.»

La planta de tabaco, como todas las industriales, es muy exigente en materias nutritivas y en terreno, de su abundancia y de la bondad de éste depende en gran parte la calidad del producto. El

terreno influye en el aroma del tabaco, como en el bouquet de los vinos.

El clima tiene también una acción decidida sobre esta planta, como antes hemos dicho, en los países fríos puede cultivarse, pues como la parte aprovechable son las hojas, no es necesario que llegue á desarrollarse por completo; pero los productos son de muy mala calidad.

En los climas cálidos, por el contrario, la planta adquiere grandes proporciones y se desenvuelve por completo y las hojas son muy aromáticas.

La hoja seca del tabaco no es aprovechable para el consumo si antes no ha sufrido una fermentación que deja en libertad los principales volátiles de agradable aroma que le hacen tan apreciable.

Esta sencilla transformación, si se lleva á efecto en malas condiciones, ó si se suspende antes ó después del momento crítico, inutiliza el producto, que adquiere desagradable olor y pierde el aroma.

Se deduce de lo dicho que, si se ha de aspirar á que en la península se produzca el tabaco en buenas condiciones de consumo, es necesario dar tiempo á que los cultivadores hagan los ensayos y preparen sus tierras, y por lo tanto es urgente una ley preparatoria que autorice el estudio, en condiciones industriales, del cultivo de esta planta en cada país, para que no se pueda disponer de datos concretos acerca del rendimiento, cuidados culturales y cualidad de este vegetal desconocido en España, al menos desde el punto de vista agrícola.

(Diario de Lérida.)

Un triunfo de los católicos

Los liberales belgas acaban de sufrir una completa derrota en el Luxemburgo. Hallábase vacante un puesto de diputado en Bostogne; trataron los liberales de retribatárselo á los católicos pero el candidato de estos M. Delyaux, fue elegido por 8192 votos en tanto que su contrincante liberal tan solo obtuvo 4252. El candidato socialista apenas alcanzó á reunir unos 300 votos.

No hace aún muchos años que los liberales eran poderosísimos en la provincia de Luxemburgo, pero hoy se encuentra en completa decadencia, tanto en Luxemburgo como en otras partes. En 1896 este mismo distrito de Bostogne sólo dió á su diputado católico, no obstante tratarse de un veterano parlamentario 1645 votos de mayoría sobre su competidor liberal; hoy la diferencia en favor del candidato católico es de 3.940 votos, de donde resulta que en dos años el partido liberal ha perdido en el mencionado distrito 2.295 vo-

tos, ó mejor dicho que 1.147 votos que se dieron entonces al candidato liberal han sido adjudicados ahora al candidato católico.

LA PRENSA DE MADRID

Habla *El Siglo Futuro* de los «doctores» políticos que se dedican estos días á escribir en los periódicos liberales las recetas que, al decir de cada uno de ellos, han de regenerar á España.

Pero no se alegren Vds. demasiado pronto, dice el diario integrista; porque todo ello, ó todas ellas, ya que de recetas se trata, vendrá á parar en que suban las contribuciones.

Uno de esos doctores, el señor Villaverde, reconoce la injusticia de las exacciones de las contribuciones, pero al mismo tiempo quiere que los contribuyentes paguen, callen y se arruinen hasta que él se encargue de la Hacienda pública.

¿Para salvarlos? No; porque para eso será ya tarde, según declaración expresa del aludido.

¿Pues para qué entonces? La pregunta huelga, pues por anticipado ha dado la respuesta el Sr. Fernández Villaverde.

Se encargará él, ó quien Silvéla designe, de la Hacienda española para recargar con nuevos impuestos á la riqueza menos gravada y á la tributación indirecta.

¿O lo que es igual: Vendrá por lo que queda.

Si algo dejan los fusionistas. Analiza luego el propio diario integrista «tras de esas recetas» y termina diciendo:

Y basta por hoy de recetas y de «doctores.»

Pues todos ellos hablan como unos Galenos.

Pero el caso es que el enfermo se muere á pedazos.

Y se acabará de morir.

Si de Dios no viene el remedio.

La *Correspondencia de España* da las gracias en un sentido artículo á los periódicos que le han dedicado frases de cariño y únanse con motivo de ser hoy el aniversario de la muerte del marqués de Santa Ana, propietario que fué del citario diario.

Habla *El Correo* de dictadores y dictaduras y pregunta donde están los trabajos, los planes y los consejos de los que dicen que cambiando de ministerio se salvaría el país y no se hubieran perdido las colonias.

Se ocupa *La Epoca* en los comentarios hechos por la prensa acerca de las declaraciones del señor Villaverde.

Dice que en tales declaraciones no debe verse un plan de Gobierno ni un programa político sino una protesta contra las imprevisiones del señor Puigcerver.

En un enérgico artículo que titula «Pagar y callar» dice *El Co-*

rrero Español que resulta un imposible el plan económico del señor Villaverde, quien solo pretende que los contribuyentes paguen y no se preocupa de lo difícil que es para ellos soportar las cargas cada día más enormes.

El señor Sagasta, dice *La Correspondencia Militar* en su artículo de fondo, debe abandonar el poder en el mismo instante en que se firme la paz.

Se hace eco *El Imparcial* de los rumores circulados por los amigos de la situación referentes al largo tiempo que aún han de permanecer los fusionistas en el poder.

El popular colega encuentra ridiculos estos alardes, de los que dice parecen hechos de sobremesa en un opiparo banquete.

Estudia *El Liberal* la aflictiva situación á que nos han traído los errores de nuestros gobernantes y los grandes problemas internacionales que se avecinan, y dice que no acabará el presente siglo sin que ocurran grandes acontecimientos.

Entiende *El Progreso* que se pierde el tiempo inútilmente buscando soluciones que en la práctica no resultan.

La nación, añade, prefiere someterse á la dictadura de un hombre de prestigio á agonizar, como ahora, bajo el poder de los autores de su desgracia.

Ocupándose *El País* en el resultado de la vista del proceso de Sempau, dice que el fallo del jurado ha puesto de manifiesto el espíritu de la opinión.

El jurado ha comprendido lo que había en este asunto y al pedir la absolución de Sempau ha consignado su protesta contra la campaña hecha por los señores Portas y otros.

Se lamenta *El Globo* de los ataques, á su entender injustos, que se lanzan contra el Gobierno con entera mala fé y dice que todos son á censurar y ninguno á proponer soluciones que puedan proporcionar el menor beneficio á la patria.

Inflexible é indomable

De tal calificó á la raza española Napoleón I, juez inapelable en esta materia, en una curiosísima carta que acaba de exhumar un diario liberal.

Héla aquí:

«Paris, Septiembre, 9, 1808.»

«Mi querido hermano José Napoleón, rey de España:

«Comprendí que más adelante los acontecimientos que tuvieron lugar sucesivamente desde que Dupont tomó la resolución de abandonar Andújar, y que las tropas españolas pasaron el Guadalquivir, vendrían á echar por tierra todos los adelantos de vuestro reinado; así sucedió, coteando mis temores los sucesos de Bailén.»

Nada se ha perdido, desde la estrategia de Bayona tengo en mi poder al imbécil rey Fernando VII, y a eso deberemos el éxito de vuestro reinado al trono de España; pero necesario se hace que escuchéis y observéis las instrucciones que os mando con mi leal general Savary, sin olvidar que se hace preciso más de una energía proverbial con esa raza española tan inflexible é indomable, y que en el mundo es la única que llegaría á temer, porque vendría á ser un obstáculo invencible para mis proyectos continentales.

Os lo repito: observa mis instrucciones, y contad con el afecto de vuestro hermano.

BONAPARTE

El año 1808 merecíamos á Napoleón el concepto de raza inflexible é indomable, única que en el mundo llegaría á temer. ¡El cielo haga que se despierten de nuevo las energías nacionales, para ser dignos de nuestra gloriosa historia!

Pero este comentario no es nuestro: es del exhumador de la carta.

Las energías de que habla deben despertarse, primeramente, para barrer del suelo los hombres y los partidos que tal han puesto á España.

DEL DÍA

La casa de Zola

Madrid, 12, 10 m.

Dicen de París que á las dos de la tarde abrióse la subasta de los muebles y objetos que pertenecieron á Emilio Zola.

El acto de la licitación se ha verificado en la propia casa del novelista francés.

Esta se hallaba invadida por un gentío tan numeroso, que apenas podía discurrirse por sus habitaciones, y la policía era impotente para contenerle.

El agente ejecutivo sacó á subasta la mesa de trabajo del novelista, tasándola en 150 francos.

Mr. Octavio Mirbeau anunció que la adquiriría por 32,000 francos.

Preguntóse si alguien quería pujar, y en vista de que no contestaba nadie otorgóse el codiciado mueble á Mr. Mirbeau.

Como ya la cantidad de 32,000 francos ofrecidos por la mesa bastaba para cubrir el total, suspendióse la subasta dándose por terminado el acto.

Declaraciones de Mac-Kinley

Paris, 12, 8'15 m.

Telegrafian de Washington que el presidente Mac-Kinley ha declarado que mientras no vea la necesidad urgente de un cambio, tanto el régimen de Aduanas como la administración actual de Cuba, continuarán rigiendo como hasta la fecha.

La noticia, dada por cierta, de que la comisión de la paz se ocupaba en otros asuntos que no fuesen los relativos á Cuba, Puerto Rico y las islas de los Ladrones, resulta ahora inexacta, añadiéndose que el gobierno de la Unión rehúsa asumir la responsabilidad de las deudas de Cuba y Puerto Rico.

Pesimismo

Madrid, 12, 11'10 m.

El Imparcial ha recibido un telegrama de Paris, en el que se confirma que la comisión de la paz no ha resuelto nada en concreto hasta la fecha.

Dícese que el presidente del Consejo ha remitido al señor Montero Rios instrucciones terminantes para el caso de que los yanquis insistieran en determinados propósitos.

Agrégase que es muy probable que la evacuación de la grande Antilla no se verifique en el plazo señalado.

Las impresiones dominantes sobre la reunión celebrada ayer en Paris van tomando carácter pesimista, aunque nada en concreto se sabe que justifique estas impresiones.

Comentarios

Madrid, 12, 12'45 t.

La mayoría de los periódicos se entretienen hoy en hacer comentarios sobre la presentación de insurrectos en las Visayas.

Dicen algunos diarios que no se comprende que no quedando más que 70 insurgentes en Visayas, se hayan presentado á las autoridades más de 4.000.

Agregan también que en los centros oficiales se dice que los presentados pertenecen á los visayos insurrectos que desde hace largo tiempo vienen recorriendo dichas islas, y no á los últimamente desembarcados.

La comisión de Paris

Madrid, 12, 3'40 t.

La conferencia de Paris delibera actualmente acerca de la cuestión de Filipinas.

En las dos sesiones próximas se tratará de este mismo asunto.

A pesar de las reservas de los comisionados, parece que algo se ha traslucido de los trabajos de la conferencia, pero razones fáciles de comprender impiden la publicación de lo que en determinados círculos de esta corte se dice y comenta.

Concesiones á España

Paris, 12, 12'10 t.

A pesar del silencio que guardan los comisionados sobre sus deliberaciones, dícese que los norteamericanos han reconocido á España:

Que las sentencias, tanto en pleitos civiles como en asuntos criminales últimamente dictadas, tengan perfecta validez y que los títulos académicos concedidos á súbditos españoles sean válidos aun después de firmarse la paz definitiva.

La combinación militar

Madrid, 12, 5'15 t.

En los círculos militares coméntanse los rumores que desde hace algunos días circulan acerca de una probable combinación de altos mandos militares.

Se decía esta tarde que ahora resulta que el general Palacios, base de la combinación, no puede pasar á la situación de reserva hasta muy entrado el año próximo, pues aun no ha cumplido la edad reglamentaria.

Descartada esta combinación, es seguro que seguirán en sus puestos los generales Moltó y Despujol.

Se decía también en los círculos militares que se habían hecho indicaciones al Sr. Conde de Caspe para que aceptase la comandancia general de alabarderos.

Parece que el general Despujol sin declinar el honroso ofrecimiento, pues soldado leal siempre, irá adonde le manden la Reina y el gobierno indique, se hallaba muy á gusto en Cataluña.

Tanto los amigos de este general como los del Sr. Moltó, desmienten en absoluto los rumores que circularon referentes á existir disgustos entre dichos jefes y el Gobierno.

Por su parte, caracterizados ministeriales afirman que el Gobierno no ha visto ningún motivo de disgusto en las deferencias que los Sres. Despujol y Moltó hayan podido tener con el general Weyler.

Añaden que no han hecho más que cumplir con las leyes de la cortesía, hospitalidad y compañerismo.

BOLSA DE BARCELONA

Día 12

	Dinero
Efectos públicos	
Deuda interior contado.	00'00
" fin mes.	57'40
" fin próximo.	00'00
Deuda exterior contado.	00'00
" pños. contdo.	00'00
" fin mes.	63'60
" fin próximo.	67'00
Deuda amortizable contdo.	00'00
" pequeños.	00'00
Billetes Hipotecarios Cuba 1886.	63'25
" 1890.	51'25
5 por 100 Oblignes sobre renta de Aduanas.	90'50

Acciones

Banco Hispano-Colonial	
fin mes.	00'00
F. car. Tarragona Bar. y Francia.	26'70
F. car. Med. Zam. y Orense Vigo.	08'35
F. car. Norte de España.	24'70
F. car. Tarragona, Barcelona y Francia fin mes.	00'00

Obligaciones

F. car. Norte de España especiales Segovia.	78'00
F. car. Norte España especial Almansa. V. T.	81'00
F. car. minas San Juan Abadesas.	57'75
F. car. Tar. Bar. y Francia hipotecarios.	81'00
F. car. Tar. Bar. Francia no hipotecarios.	78'50
F. car. M. d. Z. O. á V. emisión 1880-82.	29'25

Cambios corrientes

Londres á la vista.	38'30
Paris á la vista.	51'50

Juan Antonio Delsors y Piñol

ABOGADO

Ha abierto su despacho en la calle de la Ciudad, núm. 3, piso 2.º

TORTOSA

LÁPIDAS

En el acreditado taller que fué de D. José M.ª Beltri, hoy de su hijo y sucesor D. Ignacio, se labran con pulcritud y segun novedad toda clase de mármoles á precios sumamente económicos.

En el mismo taller se dan lecciones de dibujo á horas convencionales.

CALLE DE LA ROSA, NUM. 18

CONSULTA

del Doctor Sabaté

PIGOTA

— Linfa de vaca

pura y reciente —

Se vacuna todos los Jueves y Domingos de 12 á 1 de la tarde en la consulta del

Doctor Sabaté.

Difteria (Mal blanc) Crup

Curación rápida de dichas enfermedades por el procedimiento del Dr. Roux, con suero puro y fresco en la consulta del propio

DOCTOR SABATE, ESPECIALISTA EN PARTOS, MUJERES Y NIÑOS.

TORTOSA. — Angel, 16, pral.

CURIOSIDADES

NOTAS ÚTILES

Contra el dolor de cabeza

Las personas propensas á dolores y pesadez de cabeza, ya provengan estas molestias de una neuralgia ó de otra causa cualquiera, encontrarán un rápido alivio, usando la siguiente y sencillísima formula conocida con el nombre de «Agua del Rhim»:

- Alcohol de menta 50 gramos.
 - Bálsamo Fioravanti 20 id.
 - Veratrina 20 centigramos.
 - Amoniaco líquido 2 gramos.
- Se practicarán fricciones dos ó tres veces al dia en la frente y cuero cabelludo.

Petrificación de las maderas

En una disolución de sulfato de zinc, alumbre, potasa, ácido sulfúrico, óxido de manganeso y agua, en cantidades proporcionales, se sumergen las maderas, dejándolas hervir por tres horas, al cabo de las cuales se las extrae y deja secar al aire libre, quedando por este medio completamente petrificadas, sin perder por esto su aspecto vegetal.

Para evitar

que se empañen las lunas

No hay más que cubrir los espejos con un poco de jabón blando (de potasa) de modo que queden brillantes. El jabón obra absorbiendo el vapor de agua de suerte que no se empaña ya la superficie del espejo. Aconsejamos este sencillo y útil procedimiento á las personas que acostumbran pasar largas temporadas fuera de sus casas teniendo que dejar éstas cerradas ó en poder de criados poco curiosos ó abandonados.

Jorje.

Madrid 11 Octubre 1898.

CRÓNICA

De Ejercicios

Esta mañana han salido de Ejercicios unos 40 Sacerdotes

de la Diócesis, que los han practicado bajo la dirección del Rdo. P. Francisco Martí.

Escuelas Nocturnas

De nuevo las abre la Congregación de San Luis de ésta, gratuitamente para todos los obreros, el 17 de los corrientes. Habrá clase todos los dias laborales desde las siete y media hasta las nueve de la noche.

La matrícula se abrirá en el local de las mismas, antigua iglesia de Santo Domingo, en los dias 14 y 15 de los corrientes de siete á ocho de la noche.

Los que quieran matricularse deberán ir acompañados de sus padres ó de una persona mayor que haga sus veces.

Las Escuelas se vienen sosteniendo por las limosnas de algunos señores protectores

Su actual estado económico es el siguiente:

Déficit anterior, gastos de todo el año y algunos atrasos pagados.	1446'19
Ingresos de todo el año.	756'83
Déficit actual.	686'36

Se suplica encarecidamente á las personas piadosas se sirvan contribuir con una limosna mensual al sostenimiento de esta obra, que tiene por objeto formar de nuestros obreros cristianos verdaderos y ciudadanos probos.

Los que así lo deseen sirvanse manifestarlo al Director de las Escuelas en el Colegio de San José.

De Fraga

Tenemos noticias de que muy en breve se inaugurará en esta población la luz eléctrica que ha de dar el alumbrado público, por cuya circunstancia el Ayuntamiento se asociará á los festejos que ha de celebrar la Sociedad explotadora. Probablemente concurrirá al acto oficial de la bendición é inauguración el Prelado diocesano (el de Teruel).

También nos dicen de Fraga que la cosecha de sus famosos higos ha sido buena este año y que se pagan á buenos precios.

Los restos de Colón

Telegrafian de Sevilla que trátase en dicha ciudad de erigir un monumento á Colón, costeado por suscripción pública.

Dicha capital creése con el derecho de prioridad á guardar los restos del insigne navegante.

Dos muertos y un herido

Participa la guardia civil de Viver (Castellón) que sobre las tres de la tarde del día 9 del actual y en el sitio denominado el Plano de la Cerdilla término de Viver ocurrió un choque de seis wagonetas que iban cargadas con una máquina que arrastraba siete de ellas vacías, la cual marchaba en dirección opuesta y debido á haberse salido del freno las primeras no pudo evitarse el choque en una curva del recorrido, resultando muertos Joaquin Villanueva Inglada, de Caudiel, de 14 años y Seron Fito, de Liria y herido grave

Antonio Gollado, de Puebla de Arceoso, sodos solteros. El juzgado de Viver instruye diligencias en averiguación del hecho.

El timbre en los anuncios

Por haber notado la falta de timbres, en los anuncios de algunos ejemplares del periódico «La Libertad» de Valladolid, en una visita girada en Julio de 1897, ha sido multado el propietario de aquel periódico con la friolera de diez y nueve mil doscientas cincuenta pesetas.

Por igual motivo ha sido multado con cinco mil ochocientas setenta pesetas «El Noticiero Sevillano» de cuyo periódico es propietario el señor Paris Mencheta.

Sentimos vivamente el percance de ambos colegas.

El general Weyler

Muy en breve saldrá de Madrid para Andalucía el general Weyler, quien se detendrá en Antequera con objeto de permanecer algunos días en compañía de su amigo el señor Romero Robledo.

El marqués de Tenerife visitará Granada, Málaga, Córdoba y Sevilla, en donde dice que, como en Valencia, tiene muchos y muy buenos amigos.

Asistencia médica

Leemos en *Los Debates*:

«Había en Tortosa una necesidad muy sentida respecto la asistencia médica de las clases necesitadas. El enfermo que no podía ir al Hospital quedaba desamparado ó tenía que acudir á la Conferencia de San Vicente de Paul, cuyos recursos son muy limitados. Penetrado de esta necesidad, el Ayuntamiento, en la sesión de ayer, acordó nombrar médico de beneficencia municipal domiciliaria á nuestro estimado é ilustrado amigo D. José M.ª Piñana Cabrera. El acuerdo del Ayuntamiento merecerá sinceros aplausos de todos y las clases necesitadas tendrán un médico municipal que las auxilie en sus enfermedades.»

«El Buen Combate»

Hemos recibido el opúsculo correspondiente á Octubre de la colección titulada *El Buen Combate* que publica la *Librería y Tipografía Católica* de Barcelona. Titúlase éste *El domingo. Al pueblo*, por el abate Mullois. Nuevamente encajamos á nuestros suscriptores la difusión de estos opúsculos, que, ilustrados con bonitos grabados y con hermosa cubierta de colores, se expenden, para poder contrarrestar la propaganda impía, á 10 céntimos ejemplar en la librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7, Tortosa.

Arroces

La cosecha del arroz ha sido en Amposta muy abundante, estando muy adelantada la recolección, que tocará á su término en la próxima semana.

Los precios tienden al alza y se cotizan: el *amonquili* á 9'50 pesetas el quintal, el *comun* á 11 pesetas y el *bombeta* á 13'50 pesetas.

Más del rapa-cabellos

Dicen de Santander:

Desde hace días no pasa uno que no corten trenzas de pelo á las niñas al salir de los colegios.

Creyóse al principio que eran los chicuelos; pero ya se sabe que se trata de un hombre alto, bien vestido y con barba rubia.

Examinadas las niñas por los peluqueros dicen estos que el corte no está hecho con tijeras, pues las puntas presentan quemaduras, las cuales hacen suponer que se ha cortado con una máquina eléctrica.

Dicen los peluqueros que con tijeras no se puede hacer el corte de un solo golpe como lo efectúa el sujeto en cuestión.

Este no aprovecha el pelo para venderlo, sino que corta las trenzas y las deja en el suelo.

Censurase á las autoridades que resultan impotentes para descubrir al malhechor.

De la guarnición

Anoche llegaron á esta ciudad unos 20 soldados al mando de un segundo teniente, del Regimiento de Almansa, á fin de proceder á la limpieza y arreglo del cuartel.

Un herido

Participa la Guardia civil de Alcalá de Chivert que anteayer fué encontrado herido de gravedad el vecino Mariano Morer, de 42 años. Traslado á su domicilio, fué asistido por el médico D. Florencio Izquierdo, que le apreció dos importantes heridas en la cabeza.

El lesionado se niega rotundamente á decir quién ó quienes le agredieron.

De Burriana

El Martes empezó en la importante villa de Burriana el solemne Quinario de San Francisco, predicando D. Modesto Caballer, coadjutor de la iglesia de la Purísima Sangre de Castellon.

Ayer D. Andrés Ripollés, coadjutor de Burriana.

Hoy D. Vicente Forcada, de Castellon.

Mañana D. Eduardo Soriano, coadjutor de San Miguel de Castellón y el sábado volverá á predicar D. Modesto Caballer.

En este mismo día se celebrará la *torná* del santo con acompañamiento de música y luces y el domingo habrá misa de comunión general á las siete y á las nueve se celebrará la mayor á toda orquesta con sermón á cargo de don Plácido Estelles, beneficiado de Valencia.

Por la tarde del domingo, después de las vísperas se hará la procesión del Santo, iluminándose espléndidamente el templo á la entrada de la imagen festejada.

Tal solemnidad en los cultos de este quinario es debida al celo y actividad del muy digno director de la O. T. de San Francisco, reverendo don Vicente Ortú, beneficiado de Burriana y ex-coadjutor del mismo pueblo.

Heridos en riña

A las seis de la tarde del domingo se hallaban de reunión varios jóvenes de ambos sexos frente á la casa de Hilaria Salvador Edo, de Vistabella y próxima la hora de la disolución, se produjo un altercado entre ellos resultando heridos mutuamente los jóvenes Manuel Tena Salvador de 19 años y Tomás Tena Salvador, el primero con varias heridas en la cabeza y con una escoriación ó rozadura por quemadura en la parte anterior de la rodilla producidas las primeras por golpes de una pistola y la segunda por un disparo de la misma y el segundo con varias heridas en el hombro izquierdo, pecho y cara, producidas con arma blanca todas ellas, según pronóstico facultativo menos graves.

El juzgado entiende en el hecho.

La cuestion de Egipto

Participan de Paris, con referencia á telegramas de Constantinopla, que el Khedive de Egipto ha salido en dirección del Cairo, en vista de que el emperador Guillermo se ha negado á celebrar la entrevista concertada con dicho soberano.

En esta conferencia habian de tratarse los asuntos referentes al país del Nilo, y ha causado penosa impresión, sobre todo entre los diplomáticos ingleses, la actitud del soberano alemán.

Novenario

Sigue en San Antonio el consagrado á Santa Teresa de Jesús por su Archicofradía.

El orador, Rdo. D. Agustín Gascó, atrae con sus discursos, numerosa concurrencia.

Por su parte, el coro de música, contribuye al esplendor de las funciones con la perfecta ejecución de escojidas piezas.

El presente Novenario es de los mejores que se celebran en Tortosa y de los que devoción á la Santa festejada tiene más arraigo y simpatías.

Fiestas en Onda

He aquí el programa de las fiestas que se celebran anualmente en conmemoración á sus patronos santísimo Salvador, Nuestra Señora de la Esperanza y San Roque.

Día 22 de Octubre.—Al medio día vuelo general de campanas y pasacalle por la música y dulzaineros de Tales y disparo de morteretes. A las tres de la tarde corrida de vaquillas por las calles de la población. A las ocho de la noche vuelo general de campanas y pasacalle por la música y dulzaineros. A las nueve se correrá por las calles de la población una vaquilla de la ganadería de D. Benjamín González, de Burriana.

Día 23.—Al amanecer vuelo general de campanas y diana por la música y dulzaineros y disparo de morteretes. A las ocho inauguración de la feria. A las nueve función religiosa y por la tarde procesión general.

Día 24.—Al amanecer, vuelo de campanas y diana por la música y dulzaineros. A las ocho misa en sufragio de los difuntos. A las diez de la mañana carreras de caballos con premios, amenizando el espectáculo los dulzaineros. A las tres

de la tarde corridas de vaquillas en plaza cerrada.

(Se concluirá.)

Maestros

De los tribunales de oposición á las escuelas de niños, niñas y párvulos, dotadas con el sueldo inferior á 2.000 pesetas, formarán parte de nuestra provincia los siguientes: D.ª Raimunda Jofré, maestra de Tarragona, D.ª Clotilde Sanchez, directora de la Normal de Tarragona y D. Federico Borraja, maestro de Tortosa, para escuelas elementales de niñas; y para las de párvulos, D. Luis Santamaría, inspector de Tarragona, doña Salvadora Durán, maestra de Mora de Ebro y D.ª Concepción Laplana, maestra de Vila-seca.

«Hojitas Populares»

«Habiendo subido notablemente los precios del papel, nos dicen los editores de las *Hojitas Populares*, nos venos precisados á modificar los de las *Hojitas*; y en cuanto cese la causa indicada producida por las actuales circunstancias volverán las *Hojitas* al mismo precio de antes».

Los precios son: 35 céntimos el centenar compradas en nuestra Administración y 40 céntimos si han de remitirse fuera de Tortosa.

SECCIÓN DE CULTOS

Día 14

En San Antonio novenario á Santa Teresa de Jesús. Por la mañana á las 7 Misa y por la tarde á las 5 y 1½, con sermón por el Dr. D. Agustín Gascó.

El Santo Rosario

Insigniando los mandatos de S. S. el Papa Leon XIII y de nuestro Rdo. Prelado, en esta ciudad se practicará la devoción del Santo Rosario durante el mes de Octubre, en las siguientes iglesias:

Catedral, altar Mayor, 8 mañana.—Parroquia Catedral, capilla del Sagrario, seis tarde.—Parroquia Santiago 5 y 1½ tarde.

En la Purísima á las seis se expone á S. D. M. celebrándose acto seguido la Santa Misa, durante la cual se reza el Santo Rosario. Después de la Reserva se dará la Comunión.

En la iglesia de San Juan se rezará á las 6 de la mañana, el santo Rosario con exposición menor del Santísimo Sacramento, después de la reserva se celebrará la santa misa en la que se distribuirá la sagrada Comunión.

Rosario á la Virgen de la Cinta en su Capilla de la Catedral, á las seis menos 1¼ de la tarde.

A LOS ANUNCIANTES

Recordamos á las personas y corporacio-

nes que envíen anuncios ó avisos á esta Administración, que por la Ley del Timbre é impuesto de guerra, deberán abonar sobre el precio de tarifa, QUINCE CÉNTIMOS por cada inserción.

REGISTRO CIVIL

DIA 11

Nacimientos

José Rodriguez Bonfill.

Defunciones

Francisco Martinez Martinez.—Martina Rey Gorrea.

Matrimonios

Ninguno.

Ultimas noticias

Consejo de Ministros

Madrid, 13, 2 m.

Los ministros no se han reunido anoche en la Presidencia.

Lo han verificado en el despacho del Sr. Sagasta.

En este Consejo se ha leído un telegrama de Paris del señor Montero Bíos y que según parece es de excepcional trascendencia.

Este despacho ha preocupado extraordinariamente al Gobierno.

La censura me impide decir ni aún en hipótesis una palabra más acerca del particular.

Al salir los ministros no han hablado nada absolutamente con los periodistas.

Tranquilidad

Madrid, 13, 3 m.

Según noticias oficiales, reina orden completo en toda la Península.

Cosecheros

Madrid, 13, 3'35 m.

Varios cosecheros de Cataluña, Valencia y Alicante han celebrado una reunión acordando gestionar que no se rebaje en la república Argentina la graduación de los alcoholes.

Cambio de Arzobispo

Madrid, 13, 4 m.

Telegramas de Nueva York dan cuenta de que los norteamericanos, de acuerdo con los rebeldes cubanos, gestionan el relevo del Arzobispo de Santiago de Cuba, á quien acusan de españolismo, y pretenden sustituir por un canónigo que se llama Mustelcer, gran amigo de los yanquis.

IMPRESA

DE EL ESTANDARTE CATOLICO

